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PÁG.  13

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Dirigentes y candidatos fueguinos, encabezados por la gobernadora Rosana 
Bertone, se unieron ayer a la convocatoria del ‘Frente de Todos’ en La Pampa para 
conmemorar el ‘Día de la Lealtad’ del peronismo. Con críticas al gobierno nacional, 
los candidatos a presidente y vice reivindicaron el camino de la unidad 
y advirtieron sobre la necesidad de reconstruir un país “devastado”. PÁG. 2

PÁG.  3
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El candidato a senador de Juntos por el Cambio, Pablo Blanco, cuestionó la publicidad 
de campaña de la gobernadora Bertone a través de una revista, en la que se dan a 
conocer las obras del gobierno y que en gran parte fueron 
financiadas con fondos nacionales.

GOBIERNO

BLANCO A BERTONE: “UTILIZA LAS OBRAS 
QUE HIZO LA NACIÓN PARA HACER CAMPAÑA”

POLÍTICA

PÁG. 4

ACLARAN QUE NO EXISTE UN PROYECTO PARA 
MODIFICAR LA CARTA ORGÁNICA DE USHUAIA

PÁG. 6

El diputado nacional e intendente electo Martín Pérez encabezó ayer el acto por el ‘Día de 
la Lealtad’, realizado por distintos sectores del Partido Justicialista en Río Grande. “Es un día 
muy especial y lo tenemos que celebrar con mucha alegría y con la tarea de que 
tenemos que reconstruir la patria”, sostuvo.

‘DÍA DE LA LEALTAD’ EN RÍO GRANDE: “TENEMOS
QUE RECONSTRUIR LA PATRIA”, DIJO PEREZ

En un acto realizado ayer, autoridades 
junto a trabajadores y extrabajadores 
celebraron los 72 años del Hospital 
Regional de esta ciudad. En el acto 
tomaron la palabra el secretario de 
Gestión Hospitalaria Zona Norte, Dr. 
Diego Cerrudo, y el historiador Oscar 
“Mingo” Gutiérrez, quien hizo un 
repaso del nosocomio local desde sus 
orígenes.

GREVE CRITICÓ
PROYECTO DE LEY

PÁG. 3

EL HRRG CELEBRÓ 
SU 72° AÑIVERSARIO

El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia, Juan Carlos Pino, se refirió a los trascendidos 
periodísticos sobre una posible reforma de la Carta Orgánica. “Desconozco si alguien 
está pensando en esto, pero en el Concejo no hay ningún proyecto”, afirmó

EL “DÍA DE LA LEALTAD” TUVO 
SU ACTO CENTRAL EN LA PAMPA

El legislador electo por FORJA, Federico 
Greve, criticó el proyecto del gobierno 
que propone modificar algunos puntos 
de la ley que impulsó la creación del 
‘Laboratorio del Fin del Mundo’. Sus 
empleados no aportan a la Caja de 
Jubilaciones provincial y cuentan con la 
cobertura médica de OSDE.
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POLÍTICA

EL “DÍA DE LA LEALTAD” TUVO SU ACTO CENTRAL EN LA PAMPA

Por Pablo Riffo.

SANTA ROSA. El día de la Leal-
tad Peronista tuvo su epicentro en la 
capital pampeana, pero con el com-
ponente electoralista que convirtió 
al Parque Laguna Don Tomas en el 
escenario de una muestra de unidad 
contundente de cara a las próximas 
elecciones. 

Minutos después de las 13 el pre-
dio elegido para que hablaran los 
candidatos a presidente y vice del 
Frente de Todos había empezado a 
recibir a los primeros militantes que 
distintas organizaciones confluye-
ron hasta el lugar. 

Mientras tanto, en el Hotel Mer-
cure de la ciudad de Santa Rosa se 
había convertido en una especie de 
unidad básica: gobernadores, dipu-
tados, senadores, dirigentes y candi-
datos de todo el país habían llegado 
para participar el día de la lealtad. 

Desde Tierra del Fuego, la gober-
nadora y candidata a diputada por 
el Frente de Todos estuvo presente 
igual que el primer candidato a se-
nador por el mismo espacio, el dipu-
tado Matías Rodríguez. 

Los candidatos a diputados José 
‘Nato’ Ojeda y Cecilia Fiocchi tam-
bién llegaron hasta el hotel. El in-
tendente electo de Tolhuin Daniel 
Harrington, junto a sus hoy pares 
legislativos Federico Bilota, Myriam 
Martínez, Andrea Freites y el Sena-
dor Julio Catalán Magni. 

Otras figuras importantes del pe-
ronismo nacional se pudo ver en el 
las instalaciones del Mercure, como 
el actual presidente del Partido Justi-
cialista José Luis Gioja. El el diputado 
y excandidato a presidente, Daniel 
Scioli. Los diputados Mariano Recal-

de, Andrés ‘Cuervo’ Larroque, y Axel 
Kicillof, hoy candidato a gobernador 
de la provincia de Buenos Aires, en-
tre otros. 

Fue el gobernador de La Pam-
pa, Carlos Verna el encargado de 
iniciar el acto. Verna fue categórico: 
“tenemos que pelearnos menos”. El 
mandatario quien además, según 
pudo averiguar Tiempo Fueguino, 
es el ideólogo del encuentro, planteó 
“cómo hemos pasado de ese país fe-
liz a este país neoliberal donde es un 
gobierno de pocos para pocos”. 

Si bien asintió al planteo de “Ma-
cri lo hizo”, reconoció que “nosotros 
tenemos que reconocer que hemos 
tenido responsabilidades: hay que 
pelearse menos, hay que trabajar 
juntos” aseguró. 

Verna también aprovechó de re-
cordar que “a nivel nacional era difí-
cil, había muchos compañeros cerca 
del calor oficial” aunque inmediata-
mente pidió disculpas a los goberna-
dores presentes por la vez que decla-
ró que había peronistas “más cerca 
de Macri que de Perón”. 

“La gente nos empujó” insistió 
Verna quien sentenció “yo les decía: 
el límite no es Cristina (Fernández 
de Kirchner), el límite es Macri (Ma-
cri), y miren que he tenido flores de 
quilombos con Cristina”. Se dirigió 
a la expresidenta y dijo “espero que 
cuentes que nunca te mandé a lavar 
los platos” en clara alusión al presi-
dente Macri. 

La siguiente en tomar la palabra 
fue la candidata a vicepresidenta por 
el Frente de Todos, Cristina Fernán-
dez de Kirchner. La actual senadora 
tomó el guante del planteo de Verna 
y remarcó: “la verdad es que nunca 
me mandó, ni él ni nadie a lavar los 

Dirigentes fueguinos y candidatos se unieron a la convocatoria del Frente de Todos donde este 17 de octubre se realizó el acto nacional por el día de 
la Lealtad Peronista. Con críticas al gobierno nacional, los candidatos a presidente y vice reivindicaron el camino de la unidad y advirtieron sobre la 
necesidad de reconstruir un país “devastado”. 

platos. Dicen que hay mucho ma-
chirulo suelto últimamente, pero las 
mujeres peronistas somos fuertes, y 
después de Evita, ningún machirulo 
con nosotros”. 

Reconstruir

Más adelante en su discurso la 
expresidenta valoró que “hemos 
podido ir reconstruyendo de a poco 
la unidad del campo popular, con 
inmenso trabajo y gran sacrificio”, 
y reconoció que “cada vez que me 
atacaban, cada vez que parecía que 
iban a terminar con nosotros, yo te-
nía el amor de ustedes y la memoria 
de él, de mi compañero”.  

“Creo también que esta unidad 
que hemos logrado no nos tiene que 
hacer creer que todo está ganado, al 
contrario. Tenemos que tener la cla-
ridad de saber que esta es una tarea 
dura, nos han devastado el país. Lo 
han vuelto a endeudar, han vuelto a 
empobrecer a los argentinos. Hemos 
retrocedido en apenas 4 años” indicó 
la exmandataria. 

Y apuntó que “yo podría hacer 
leña del árbol caído, pero la verdad a 
esta altura no vale la pena: creo que 
todos los argentinos se han dado 
cuenta”. Pidió “no perdamos el tiem-
po” y apuntó a tener “la serenidad, y 
sobre todo el amor que va a exigir la 
reconstrucción de lo que se ha des-
truido”. 

Sobre el cierre, Cristina aseguró 
que “no vale la pena hablar de men-
tiras. Por momentos parecen accio-
nes psicópatas: culpar a los demás 
de las cosas que han hecho ellos, 
pero no importa”. 

“Hablan de 80 años, quiero con-
testarles a los que hablan de 80 años 
que los únicos períodos de desen-
deudamiento del país han sido de 
los gobiernos nacionales, populares 

y democráticos” finalizó. 

Todos unidos

Alberto Fernández, candidato a 
presidente del Frente de Todos fue el 
que tuvo a cargo el cierre. “Para to-
dos los peronistas es un día central, 
porque es el día que nos recuerda 
con quién estamos comprometidos. 
Quienes son aquellos a los que no-
sotros decimos querer representar” 
indicó en referencia al 17 de octubre. 

“Para estar del lado de los que no 
tienen voz, del lado de los desposeí-
dos, de los que no tienen trabajo. Por 
eso nacimos un 17 de octubre del 45” 
remarcó Fernández quien lamen-
tó que “hace muchos años que no 
pasábamos un 17 de octubre todos 
unidos. Había 3, 4 actos del 17 de oc-
tubre” recordó y agradeció pública-
mente al anfitrión Carlos Verna, por 
quien pidió un aplauso. 

Fernández señaló que “una Ar-
gentina entera quiere que nos recu-
peremos y volvamos a tener digni-
dad” se comprometió a trabajar para 
que “cada argentino tenga la posibi-
lidad de encontrar trabajo, desarro-
llarse y vivir feliz en el lugar donde 
nació”.

 “Lo que los argentinos queremos 
es que las pequeñas y medianas em-
presas levanten sus persianas y vuel-
van a producir, queremos que esas 
pymes les devuelvan el trabajo al que 
no lo tiene, que las familias desayu-
nen, almuercen, merienden y cenen 
en sus casas”, insistió. 

Remarcó que “queremos volver 
a vivir en un país federal, donde to-
dos nos integremos. Donde no exista 
más un país central y la periferia: no 
existe la periferia en la Argentina. So-
mos todos argentinos y tenemos que 
construir un país que contenga a to-
dos” finalizó. 
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LABORATORIO DEL FIN DEL MUNDO: “ESTAMOS FRENTE 
A UN HECHO DE GRAVEDAD INSTITUCIONAL INUSITADA”

RÍO GRANDE. El legislador pro-
vincial electo Federico Greve mostró 
su preocupación y planteó severas 
críticas al proyecto impulsado por 
la gobernadora Rosana Bertone en 
cuanto al funcionamiento del Labo-
ratorio del Fin del Mundo luego de 
una serie de observaciones elevadas 
por el Tribunal de Cuentas.

Para el legislador por FORJA -que 
asumirá en diciembre próximo-, “es-
tamos frente a un hecho de gravedad 
institucional inusitada. Que nos cau-
saría una sorpresa aún mayor si no 
fuera por la serie de desafortunadas 
medidas que está tomando Rosana 
Bertone a menos de dos meses de 
dejar su mandato”.

Concretamente, la mandataria 
provincial elevó a la Legislatura con 

pedido de urgencia un proyecto 
de modificación a la Ley 1136, de 
creación del Laboratorio del Fin del 
Mundo. La intención del Ejecutivo es 
“llevar a cabo una gestión acorde a 
las normas legales vigentes” y “zan-
jar la brecha interpretativa y precisar 
cuestiones fundamentales para el 
desempeño institucional de la socie-
dad”.

Sin embargo, para Greve se trata 
ni más ni menos que “de un intento 
por tratar de enmendar las graves 
irregularidades cometidas durante 
tres años y a la vez quitarle poder a 
la próxima gestión encabezada por 
Gustavo Melella”.

En tal sentido, el dirigente de 
FORJA puso de relieve que “este pro-
yecto surge luego de que el Tribunal 

de Cuentas de la Provincia presen-
tara al Ejecutivo una serie de graves 
irregularidades cometidas por el La-
boratorio del Fin del Mundo”.

Mencionó, por ejemplo, que “du-
rante tres años la empresa no realizó 
ningún tipo de aporte ni contribu-
ción ni a la Caja de Jubilaciones de la 
Provincia ni a la Obra Social. Es de-
cir, aportó a la Anses y a OSDE. Algo 
inadmisible y taxativamente prohi-
bido por ley para un organismo pro-
vincial”.

“Yo le pido a la gobernadora Ber-
tone que actúe en el marco de la 
legalidad y de la legitimidad. No es 
modificando las leyes como regula-
riza una situación, sino obedecién-
dola. Y la ley establece que todo or-
ganismo provincial debe aportar a la 
Caja de Tierra del Fuego y a la Obra 
Social de Tierra del Fuego”, sostuvo 
Greve.

Para el legislador electo en los 
comicios de agosto pasado, “el caso 
sienta un precedente gravísimo, 
puesto que estaríamos establecien-
do dos jerarquías de empleados pú-
blicos de la provincia. Por un lado, 

los de ́ primera´, que están cubiertos 
por OSDE y aportan a la Anses y por 
otro, el resto que hace sus aportes 
como es debido”.

Además, Greve cuestionó otro de 
los puntos presentados por el Eje-
cutivo, en cuanto a la designación 
de las autoridades del directorio del 
Laboratorio y la contratación del 
personal. “Contrariando a la ley de 
creación, Bertone propone que sean 
los actuales directores los que se 
prolonguen en sus mandatos y con-
traten personal según sus propios 
criterios. Esto se enmarca en el ob-
jetivo que viene demostrando la ac-
tual conducción de atarle las manos 
al próximo gobernador, recortándo-
le poder en distintas áreas y depen-
dencias”.

Por último, Greve puso de ma-
nifiesto el “pedido de urgencia” del 
proyecto presentado por la Gober-
nadora, “lo que significa que debe 
tratarse en el plazo de 30 días. Caso 
contrario, quedaría aprobado de he-
cho. Es decir, a todas luces estamos 
ante una situación de una gravedad 
institucional muy importante”.

Así lo sostuvo el legislador electo por FORJA, Federico Greve, sobre el proyecto del gobierno que propone modificar algunos puntos de la ley que impulsó 
la creación del ‘Laboratorio del Fin del Mundo’. Sus empleados no aportan a la Caja de Jubilaciones provincial y cuentan con la cobertura médica de OSDE.

AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
09- Septiembre     Octubre              0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          15       16      1 7       18         21

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
09- Septiembre     Octubre              0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         16          17        18
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

09- Septiembre     Octubre                0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

“NO HAY NINGÚN PROYECTO 
PARA MODIFICAR LA
CARTA ORGÁNICA”

USHUAIA. El presidente del Con-
cejo Deliberante de la capital provin-
cial, Juan Carlos Pino, se refirió a los 
trascendidos según los cuales se mo-
dificaría la carta orgánica municipal, 
afectando la cantidad de mandatos 
consecutivos del intendente.

“Desconozco si alguien está pen-
sando en esto, pero en el concejo de-
liberante no hay ningún proyecto”, 
afirmó Pino por Fm Aire Libre.

Según el concejal “acá se generan 
rumores en función de las próximas 
elecciones, hablan de estas cosas 
cuando todavía no completamos 
el mandato, me parece una exage-
ración». “Ese proyecto se presentó 
cuando estuvo la discusión por la 

paridad de género, tenía que ver con 
el sistema de elección. Cuando ape-
lamos a la justicia por los proyectos 
que estaban en comisión, pero se dio 
en ese marco y se ha prestado a con-
fusión, pensaron que ese proyecto se 
presentó este año y no ha sido así”, 
dijo Pino.

En cuanto al proyecto que mo-
difica la cantidad de ediles en una 
nueva carta orgánica, Pino aseguró 
que “en ningún lado el proyecto es-
tablece la discusión por la cantidad 
de concejales, no se quien lo habrá 
difundido, esto fue mediatizado en 
su momento con la discusión de la 
paridad, pero además de esto se pe-
día el cupo femenino”.

POLÍTICA
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

POLÍTICA

BLANCO A BERTONE: “UTILIZA LAS OBRAS 
QUE HIZO LA NACIÓN PARA HACER CAMPAÑA”

RÍO GRANDE. “La gobernadora de 
la provincia anda repartiendo en su 
publicidad para la campaña a diputa-
da y senadores una revista muy linda, 
no acorde a la época que estamos vi-
viendo, siendo que se dicen defenso-
res de la pobreza. Si ven las primeras 
páginas, habla del saneamiento de 
la Bahía Encerrada, que es una obra 
nacional que se la apropió; el trata-
miento de Bahía Golondrina, que es 
otra obra nacional; el tratamiento de 
Arroyo Grande que también es obra 
nacional; las redes de gas, la planta 
potabilizadora Buena Esperanza, la 
planta potabilizadora Malvinas Ar-
gentinas, la colectora cloacal en la 
zona hotelera, el puerto de pesca de 
Ushuaia y de Almanza, el nuevo ac-
ceso a las Barrancas del Río Pipo. Son 
todas obras nacionales”, aseguró.

“Lo mismo ocurre con el paseo de 
las Mujeres, y el mismo día de la inau-
guración Rogelio Frigerio había dicho 
que esa era la última obra que había 
financiado el gobierno nacional. En 
ninguna parte de la revista dicen que 
son obras financiadas por el gobierno 
nacional, como mínimo”, fustigó. 

“La culpa de todo lo que pasa en 
la provincia es del gobierno nacional, 
tanto para la gobernadora como para 
los intendentes. Si la responsabilidad 
es únicamente del presidente de la 
nación, volvamos a ser territorio y nos 
ahorraremos un montón de plata en 

funcionarios. Tierra del Fuego recibió 
recursos como nunca y las respon-
sabilidades siguen siendo de quien 
envió los recursos. Generar empleo es 
obligación del gobierno nacional, lo 
mismo la salud, la seguridad, la edu-
cación, y ellos ¿para qué están?”, se 
preguntó.

“La Municipalidad que tanto re-
clama por la planta potabilizadora, 
debería dejar de pelearse con el go-
bierno provincial, mandar la docu-
mentación que falta, porque la plata 
está esperando hace rato. No tienen la 
responsabilidad de ponerse de acuer-
do y nunca van a cobrar si no hacen 
la documentación. No es como antes. 
Ahora hay que hacer los papelitos, y 
los papelitos tienen que estar en or-
den para que se paguen las cosas. Fal-
ta documentación para pagar y no la 
presentan porque están peleados. No 
son capaces ni de ponerse de acuerdo 
en eso”, disparó el legislador.

“La salud y la educación son res-
ponsabilidad del gobierno provincial, 
no de nacional. Cuando reclamaban 
la falta de vacunas, nosotros publica-
mos los remitos con las vacunas que 
habían sido enviadas, sin embargo si-
guen batiendo el parche de la falta de 
vacunas, y muchas se vencieron sin 
siquiera haberlas distribuido. ¿Para 
qué quieren vacunas si no las distri-
buyen o las utilizan para hacer cam-
paña los fines de semana?”, criticó.

“Yo cuando digo que el chancho es 
blanco, es porque tengo los pelos en 
la mano”, dijo de estas denuncias que 
está realizando. “Durante tres años 
Macri era lo máximo para el gobierno 
de la provincia y para su gobernado-
ra, y el último año pasó de ser dios a 
ser el diablo. Algunos funcionarios 
fueron declarados huéspedes de ho-
nor en la provincia, y después pasa-
ron a ser responsables de todas las 
desgracias de las tarifas. Cuando yo 

averigüé, las vacunas ya estaban ven-
cidas. En mi función como legislador 
no tengo que controlar si las vacunas 
se vencieron o si las repartieron”, re-
marcó. 

“Nosotros estamos trabajando 
para mejorar el resultado de las PASO 
y vamos a seguir así hasta el último 
día, preocupándonos por explicar lo 
que el gobierno nacional ha hecho 
por el gobierno de la provincia”, con-
cluyó.

El candidato a senador de Juntos por el Cambio, Pablo Blanco, cuestionó la publicidad de campaña de la gobernadora Bertone a través de una 
revista, en la que se dan a conocer las obras del gobierno y que en gran parte fueron financiadas con fondos nacionales.

GREMIALES

PARA AFEP EXISTEN
RECURSOS PARA AUMENTO

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. En la jornada de 
ayer la Asociación del Personal del 
Estado Fueguino (AFEP) llevó a cabo 
una asamblea para discutir las posi-
bilidades de un incremento salarial. 
Los trabajadores definieron que “el 
Ejecutivo Provincial está en condi-
ciones de afrontar económicamen-
te una recomposición salarial” por 
lo que “es necesario profundizar la 
participación de todos los sectores 
del Estado Provincial, colaboran-
do con la difusión e invitando a los 

compañeras y compañeros a las acti-
vidades” que realiza la organización 
gremial.

Además desde la entidad “se 
propuso un nuevo encuentro para 
el viernes 18, en Lasserre y San Mar-
tín a las 10:30” durante esta asam-
blea “los distintos trabajadores lle-
varán propuesta de recomposición 
salarial, que se pondrá e discusión 
con la ya existente que es de 10.000 
pesos”. 

Desde el gremio invitaron a todos 
los trabajadores a hacerse presentes 
y participar. 

El gremio que agrupa a personal estatal de la provincia comenzó con una 
serie de asambleas. Aseguran que el Ejecutivo tiene los recursos para dar 
una recomposición salarial. 
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“EL REINO UNIDO ESTÁ LISTO PARA TRABAJAR 
CON EL PRESIDENTE QUE SEA ELEGIDO”

BUENOS AIRES. Voceros del Fo-
reign Office dijeron que “No pode-
mos especular sobre cuál será el re-
sultado de las elecciones ni cuáles 
podrían ser las medidas del gobierno 
argentino en el futuro”. Y añadieron 
escuetamente que “el Reino Unido 
está listo y dispuesto a trabajar con 
el gobierno que resulte elegido por el 
pueblo argentino”.

Los referentes de Alberto Fernán-
dez en política exterior adelantaron 
que en un eventual gobierno del 
Frente de Todos se revisarán todos los 
acuerdos sellados con Gran Bretaña. 
Esto incluirá el Tratado de Madrid de 
1989, del que este mes se cumplen 
30 años, de la firma liderada en Ar-
gentina por el entonces presidente 
Carlos Menem. Allí se planteó por 
primera vez la idea de establecer un 
“paraguas” diplomático alrededor 
del debate de soberanía para avanzar 
en otros temas de la agenda bilateral 
como el comercio, la pesca la explo-
ración de hidrocarburos y el turismo 
en las islas.

También está contemplada la po-
sibilidad de redefinir todo lo escrito 
por el gobierno de Mauricio Macri 
con la administración de la ex primer 
ministra Theresa May que en 2016 se-
llaron el comunicado Duncan-Fora-
dori como ampliación del Tratado de 
Madrid con la misma salvedad de no 
entrar en el debate de soberanía.

Durante el debate presidencial del 
domingo pasado Alberto Fernández 
dijo, señalando a Macri, que “en estos 
años, el Gobierno se ocupó mucho de 
hacer comercio con el Reino Unido 
sobre las Islas Malvinas” y que “se ol-
vidó” de la soberanía.

A la vez, en ese mismo debate el can-
didato presidencial del Frente de Todos 
añadió: “Allí quedaron más de 600 sol-
dados que dieron la vida por la sobera-
nía Argentina. En memoria y respeto de 
todos ellos me voy a ocupar de que las 
cosas sean distintas”, sostuvo.

Jorge Argüello, uno de los refe-
rentes de Fernández en política ex-
terior, dijo días atrás en una columna 
publicada en el diario Perfil que es 

momento de “discutir y consensuar 
nuevas políticas” con Gran Bretaña 
en torno a Malvinas.

A la vez, Argüello participó en 
Ushuaia del encuentro “A 30 años 
del Acuerdo de Madrid I: Repensar 
una nueva estrategia nacional para 
Malvinas”. Allí estuvieron también la 
gobernadora de Tierra del Fuego, Ro-
sana Bertone, y el excanciller Rafael 
Bielsa, alineados todos con Alberto 
Fernández. Y en ese seminario se vol-
vió a hablar del tema de “revisar” los 
acuerdos sellados con el Reino Unido 
por las islas Malvinas.

“En la Argentina que viene la de-

fensa de la soberanía nacional será 
una cuestión central y estamos con-
vencidos que con Alberto la cuestión 
Malvinas volverá a ser una política de 
Estado”, indicó la gobernadora.

En tanto, la ex embajadora de 
Cristina Kirchner ante el Reino Uni-
do, Alicia Castro se refirió ayer a los 
tratados firmados entre el gobierno 
y Gran Bretaña: “No tengo duda que 
Alberto Fernández y Cristina van a re-
visar los acuerdos que el gobierno de 
Macri hizo con el Reino Unido para 
explotar recursos naturales”.

La ex embajadora argentina en 
Londres, que llevó adelante una dura 
política de confrontación con Gran 
Bretaña, agregó ayer en declaracio-
nes radiales que “la Argentina le está 
brindando información a la corona 
británica en Malvinas, se entregaron 
cuencas petroleras a pocos kilóme-
tros de la Antártida a empresas que 
operan clandestinamente” y sostuvo 
que “el gobierno de Macri lo que ha 
hecho es confirmar la presencia del 
usurpador en nuestras islas”.

Un día después de que el equipo de Alberto Fernández anuncie la idea de revisar, en un eventual gobierno todos los acuerdos bilaterales sellados con 
Gran Bretaña en torno a las Islas Malvinas, el Ministerio de Relaciones Exteriores británico respondió en clave diplomática: “El Reino Unido está listo 
y dispuesto a trabajar con el gobierno que resulte elegido por el pueblo argentino.”
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EL HOSPITAL REGIONAL RÍO GRANDE CELEBRÓ SUS 72 AÑOS 

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En un cálido acto 
realizado en horas de la mañana de 
ayer, el Hospital Regional de esta 
ciudad celebró sus 72 años de exis-
tencia con la presencia de trabaja-
dores, extrabajadores, pacientes y 
la Orquesta Juvenil Kayén, dirigida 
por el profesor Carlos Gómez, que 
amenizó la jornada.

Decenas de personas se convo-
caron en el hall para disfrutar, en 
primera instancia, de la alocución 
del reconocido historiador y pe-
riodista, Oscar “Mingo” Gutiérrez, 
quien se remontó hacia el surgi-
miento de la salud pública en Río 
Grande para recalar en el actual no-
socomio local.

Luego, el doctor Diego Cerrudo, 
secretario de Gestión Hospitalaria 
Zona Norte, aportó sus palabras en 
su segundo aniversario al frente de 
la institución; y el final del acto es-
tuvo a cargo de la Orquesta Juvenil 
Kayén, con un repertorio diverso y 
el infaltable “feliz cumpleaños” para 
el nosocomio. La jornada terminó 
con el tradicional corte de torta.

“Es un doble aniversario, no 
puedo dejar de decirlo, hoy es el Día 
de la Lealtad y el cumpleaños del 
hospital que tuvo en su momento 
la colaboración de Juan Domingo 
Perón para hacer la obra y el primer 
Ministro de Salud de la Nación, Ra-
món Carrillo, neurocirujano, que le 
trajo a nuestro país un cambio en 
políticas de salud que actualmente 
se siguen implementando”, expresó 
Cerrudo en alusión a la fecha.

El responsable de Gestión Hos-
pitalaria valoró que “la provincia 
decidió mantener el lineamiento 
del Ministerio de Salud, a cargo del 
doctor Ruckauf, porque otras pro-
vincias han tenido que degradarlo”.

“Me siento orgulloso de formar 
parte de este nuevo aniversario, es 

el segundo que vivo en el hospital 
y, que los usuarios, pacientes y tra-
bajadores se hayan hecho presentes 
habla del sentimiento que genera la 
institución”, reflexionó.

“Soy testigo de que el hospital ha 
tenido gran preponderancia y gene-
ra gran confianza en la población”, 
comentó. “Me encontré con una 
población totalmente descreída del 
hospital y hoy el ciudadano nos eli-
ge, y podemos decir también que 
algunas personas del vecino país 
también”, aportó Cerrudo.

Entre los objetivos próximos 
para el nosocomio, el funcionario 
auguró “mejoras edilicias y en el 
flujo de pacientes”. “Buscamos que 

En el acto tomaron la palabra el Secretario de Gestión Hospitalaria Zona Norte, doctor Diego Cerrudo, y el historiador Mingo Gutiérrez, quien hizo 
un repaso del nosocomio local desde sus orígenes.

el sistema de salud público esté al 
mismo nivel o superior que el siste-
ma de salud privado”, aseguró.

En ese sentido, el responsable 
del área afirmó que, de las 16 mil 
consultas mensuales a mediados 
del año pasado, la cifra se incre-
mentó a 20 mil.

Dicho aumento –esgrimió- se 
debe a “la mayor cantidad de espe-

cialidad con las que contamos, un 
sistema de turnos abierto, flexible, 
con un mejor administrativo que 
brinde contención a los pacientes”.

“Hay un trato cordial, empatía, la 
voluntad de ponerse del otro lado y 
ver cuál es la necesidad que tiene el 
paciente; la gente lo percibe mucho 
y no cambió, el que cambió es el tra-
bajador del hospital”, concluyó.
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EL ACUEDUCTO TENDRá 
UNA ExTENSIÓN DE 4 

kILÓMETROS DESDE EL RÍO 
GRANDE hASTA LAGUNA 

SECA PRIMERO, y LAGUNA DE 
LOS CISNES DESPUéS”.

EL CONCEJO REALIZARÁ LA 
OCTAVA SESIÓN ORDINARIA

El Concejo Deliberante invita a la comunidad a participar de la octava sesión 
ordinaria, que se desarrollará el próximo miércoles 23, a partir de la hora 11, 

en la Sala de Comisiones, ubicada en Gobernador Paz y Piedrabuena.

En la sesión los concejales tratarán asuntos presentados por los bloques 
políticos, pedidos de particulares y del Ejecutivo.

Durante el desarrollo de la sesión los vecinos podrán tener contacto 
directo con los ediles y trasladarle inquietudes y reclamos.

GOBIERNO PROVINCIAL

DESTACAN AVANCES EN LA OBRA DEL ACUEDUCTO 
EN LA ZONA DE LAS LAGUNAS SECA Y LOS CISNES

RÍO GRANDE. El Ministerio de 
Obras y Servicios Públicos informó 
que continúan los trabajos en las zo-
nas de las Laguna Seca y Laguna de 
los Cisnes, en este caso con la cons-
trucción de un acueducto que es par-
te de esta obra pensada para dar so-
lución definitiva a los problemas que 
tienen los vecinos de la zona.

El secretario de Hábitat y Servicios 
Comunitarios Alberto Ibarra recordó 
que “esta obra es un compromiso que 
asumió la gobernadora Rosana Ber-
tone cuando Río Grande sufrió el in-
conveniente del polvo en suspensión 
en ambas lagunas que fue bastante 

grave”.
En tal sentido, mencionó que “es-

tamos cumpliendo y ejecutando el 
acueducto que tiene una extensión 
de 4000 metros, desde el río Grande 
hasta Laguna Seca primero, y Laguna 
de los Cisnes después”.

Asimismo, explicó que “se está 

haciendo la termo fusión de los ca-
ños de 300 donde se hace el acue-
ducto y el zanjeo que va en forma 
paralela a un metro de profundidad 
para poder enterrar el caño. En estos 
momentos, estamos en 1300 metros 
de termo fusión y en los próximos 
veinte días esperamos poder termi-

narlo”.
Por último, Ibarra aclaró que “de-

bemos tener en cuenta que se debe 
pasar la ruta de manera subterránea 
para poder hacer el tendido de elec-
tricidad y dotar de energía a las dos 
bombas con las que contará el acue-
ducto”.

Desde el Ejecutivo provincial destacaron los avances de la obra del acueducto en la zona de las lagunas Seca y Los Cisnes, en Río Grande, lo que 
permitirá resolver un problema de vieja data relacionado al polvo en dispersión durante la temporada estival. “Esta obra es un compromiso que 
asumió la gobernadora Rosana Bertone”, destacó el secretario de Hábitat y Servicios Comunitarios, Alberto Ibarra.
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SE ESPERAN NOVEDADES EN NEGOCIACIONES 
ENTRE LA UOM Y AFARTE DE BUENOS AIRES

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. En la jornada de 
ayer se realizó una reunión en el mar-
co de las negociaciones paritarias 
entre representantes de la UOM y 
AFARTE frente al reclamo de los me-
talúrgicos de mejoras laborales y sala-
riales así como de garantías de conti-
nuidad laboral. No trascendieron los 
términos de la reunión porque hoy 
serán sometidos a consideración de 
las asambleas aunque hay expectati-
vas entre los trabajadores. 

Al respecto Marcos Linares, secre-
tario Adjunto de la UOM seccional 
Río Grande, confirmó que se reali-
zó la reunión con los representantes 
de los empresarios en la ciudad de 
Buenos Aires y teniendo en cuenta 
“el proceso inflacionario, que nos 
ha golpeado estos últimos meses, y 
la pérdida de poder adquisitivo tre-
menda que hemos tenido” al tiem-
po que hizo referencia acerca de lo 
expresado por el vocero de AFARTE, 
Federico Hellemeyer, quien días atrás 
desestimó la posibilidad de discutir la 
cuestión salarial recordando que está 
vigente el acuerdo de congelamiento 
hasta junio de 2020. “Está dentro de 
los atributos de lo que ellos pueden 
decir. Nosotros tuvimos un Congreso 
de delegados el viernes y resolvimos 
sostener el reclamo de tres puntos, 

que son la continuidad laboral, con-
diciones de trabajo y aumento sala-
rial”. 

El dirigente de la UOM aclaró que 
le solicitaron a AFARTE una nueva re-
unión esta semana “para buscar solu-
ciones a distintos puntos y dentro de 
ellos figura la forma de pago del bono 
de 5 mil pesos” al tiempo que remar-
có que “es posible reabrir la discusión 
y, de hecho, en febrero se firmó una 
adenda dentro del acuerdo que vence 
en 2020 con una recomposición. Es-
peramos que el sector empresario en-
tienda el proceso inflacionario, que 
nos ha golpeado estos últimos meses, 
y la pérdida de poder adquisitivo tre-
menda que hemos tenido”.

Luchas separadas

En declaraciones a Radio Nacio-
nal el representante de los metalúr-
gicos afirmó que “el panorama es ab-
solutamente complejo y lo venimos 
diciendo desde hace tiempo. Esto 
lleva a una pérdida constante de la 
posibilidad de compra de los produc-
tos que fabricamos, pero es necesario 
que se comprenda desde el sector 
empresario que no podemos llegar a 
fin de mes”.

Por otro lado Linares se refirió a la 
postura de ASIMRA, que privilegiaría 
el sostenimiento de los puestos de 

empleo por sobre el reclamo salarial, 
expresó que “es una organización 
autónoma y debe haber debatido 
esto entre sus pares para llegar a esta 
decisión. Nuestro pedido también 
plantea sostener los puestos de tra-
bajo y garantías para las condiciones 
de trabajo” a la vez que también hizo 
alusión a la UOM Ushuaia de quién 
dijo no conocer “si están haciendo 
un planteo como el nuestro, creemos 
que no, pero no lo tenemos confirma-
do. Desde hace algún tiempo hemos 
dejado de tener contacto y discuti-
mos paritarias por separado”. 

Al ser consultado sobre la situa-
ción en las fábricas de Río Grande, 

el dirigente metalúrgico señaló que 
“están trabajando bastante por de-
bajo de la capacidad instalada; esto 
comenzó a bajar a partir de 2016 y 
no es que se produjo en los últimos 
seis meses. La reinstalación del Aho-
ra 12 había generado una mejora 
pero el proceso devaluatorio que se 
dio después hizo que quedara trun-
ca, así que seguimos en la situación 
en que veníamos” y remarcó que 
desde la organización entienden la 
situación de las fábricas “y por eso 
hemos tenido mucha paciencia en 
nuestro reclamo. Apuntamos a que 
AFARTE comprenda la situación y 
acceda al reclamo”. 

Dirigentes de UOM y AFARTE se reunieron en Buenos Aires en el marco de las negociaciones paritarias. Los metalúrgicos reclamaron por la continuidad 
laboral las condiciones de trabajo y un incremento salarial. Hoy se debatirá en asambleas lo charlado en el encuentro. 

GREMIALES

DOCENTES TRABAJAN 
A REGLAMENTO

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde el Sindicato 
docente informaron que se notificó 
mediante nota al Ministerio de Tra-
bajo que “a partir del día de la fecha 
la docencia realizará asambleas y 
trabajo a reglamento” y aclararon 
que “El motivo es la falta de respues-
ta por parte del Gobierno de Rosana 
Bertone al pedido de reapertura de 
paritarias realizado repetidas veces 
por el sindicato”.

Desde el Sindicato Unificado de 
Trabajadores de la Educación Fue-
guina (SUTEF) además manifesta-
ron en el escrito que “el aumento 
otorgado por decreto ha sido insu-
ficiente para cubrir la Canasta Fa-
miliar y además no hay respuestas a 
la gran cantidad de denuncias de la 

comunidad educativa por el grave 
estado de infraestructura escolar y 
las condiciones edilicias de los esta-
blecimientos escolares”.

Cabe señalar que el “trabajo a 
reglamento” consiste en el cum-
plimiento estricto de la normativa 
laboral, de salud e higiene y con 
rigurosa aplicación de las dispo-
siciones de los convenios labora-
les, causando una paralización de 
la actividad como consecuencia 
de dicho comportamiento. Lo que 
significa no realizar tareas que no 
corresponden por convenio, no 
trabajar después de hora y otras ac-
tividades que realizan normalmen-
te los docentes y que en realidad 
no les corresponde pero que per-
mite el funcionamiento del sistema 
educativo. 

Se ofrece puesto de 
EMPLEADA ADMINISTRATIVA 

PARA ESCRIBANIA
SE REQUIERE: Interés por el aprendizaje y el desarrollo 
profesional en entornos altamente técnicos, capacidad de 
asumir responsabilidades, orientación al trabajo en equipo, 
buena presencia.
SE OFRECE: Integración y posibilidades de desarrollo 
profesional dentro del grupo. 
Se incorporará a la oficina realizando labores de apoyo 
en todas las fases de proyecto. Jornada completa. 
Interesadas enviar CV con foto y carta de presentación a 
puestonotarialrg@outlook.com.ar

Ante la falta de respuesta de la apertura a paritarias el SUTEF notificó 
a Trabajo que los docentes están en estado de asamblea y realizando 
trabajo a reglamento. 
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LUCHA CONTRA EL CÁNCER

“VERDADERAMENTE NECESITAMOS QUE SE 
INVOLUCREN” SEÑALARON DESDE LUCCAU

Por Pablo Riffo.

USHUAIA. En su discurso por el 
aniversario 135 de la ciudad de Us-
huaia, el intendente Walter Vuoto 
anunció el aporte de la Municipali-
dad y empresas locales para la funda-
ción Lucha Contra el Cáncer Ushuaia 
(LUCCAU) pueda terminar la obra del 
Hospital de Día. 

El compromiso había sido hecho 
en privado anteriormente, pero se hizo 
público durante el 12 de octubre. Poco 
menos de un mes atrás el propio Vuoto 
acompañado por la titular de la Secre-
taría de la Mujer y concejal electa, Lau-
ra Ávila habían recorrido la obra. 

Así le contó a Tiempo Fueguino 
Adela Recalde, presidenta de la ins-
titución. “Esa fue una promesa que 
hizo en el LUCCAU” recordó. La obra 
se encuentra hoy en un impasse “por 
circunstancias conocidas, de todo lo 
que es material, el desfasaje econó-
mico que tenemos a nivel país” des-
cribió Recalde.

Pero además, en la ejecución de la 
obra, la actualización de los valores no 
es el único motivo de complicación. 
Otras dificultades surgieron en el edi-
ficio principal que tiene varios en don-
de, por ejemplo, es necesario hacer el 
cambio total de la red de gas por la in-
compatibilidad de la obra nueva. 

“Pensar en cambiar toda la parte 
eléctrica teniendo en cuenta que, en 
esto del Hospital de Día hay fármacos 
oncológicos que necesitan refrige-
ración permanente” agregó Recalde, 
algo que aún no está en ejecución, 
“hacer una instalación eléctrica acor-
de para poder mantener esa farmaco-
logía que es tan costosa”. 

“No solamente el costo de vida, el 
aumento del dólar afectó en el desa-
rrollo de la obra, sino las cuestiones 
que fueron surgiendo cuando vos 
abrís algo viejo y te encontras con 
otra realidad” describió. 

La obra necesita aproximadamen-
te 5 millones de pesos para su con-
clusión, aunque el monto es relativo. 
“Poco menos que el monto original” 
aclaró Recalde, teniendo en cuenta 
que se contemplaría varios detalles 
para mejorar en las salas de esperas, 
los baños públicos y la fachada.

“Cuando se pensó la obra, se pen-
só en un todo. Cuando llevamos el 
proyecto a la señora gobernadora 
fueron apenas tres puntos del pro-
yecto, era lo más urgente” contó y re-
cordó el compromiso del intendente 
para la finalización de la obra, espe-
ranzada en que “los montos, con la 
colaboración de las empresas, tenga 
repercusión que se pueda finalizar en 
su totalidad”. 

Recalde recordó que “esta obra es 
para todos” y señaló que “verdade-
ramente necesitamos que se involu-
cren, no solamente las fuerzas políti-

cas, sino también el empresariado y 
los vecinos”. 

Valoró que la ciudadanía de Us-
huaia “está colaborando, la vez pasada 
cuando hicimos el té a beneficio, cola-
boraron con las tarjetas. Hicimos una 
recaudación que va todo destinado a 
la obra, estamos haciendo este fin de 
semana un evento con una colabora-
ción mínima, también destinado a la 
obra. Hubo personas que hicieron un 
aporte, empresas locales que también 
fue destinado a la obra” apuntó. 

Para la titular del LUCCAU “cuan-
do se trata de brindar un Hospital de 
Día para el tratamiento de la quimio, 
con toda la tecnología y todo el con-
fort que merece el paciente oncológi-
co; la inversión es importante”. 

Plazos

Consultada sobre si el tiempo per-
mitiría llegar con la obra antes de fin 
de año, Recalde afirmó que “yo creo 
que sí, porque no es construcción, es 
remodelación: electricidad, gas, pi-
sos, sanitarios” enumeró. 

“Ese trabajo de adentro es mucho 
más rápido que una obra donde tenes 
que hacer cemento y todo lo demás” 
agregó, aunque recordó que si se uti-
lizará cemento para renovar la vereda 
de acceso con el compromiso de un 
empresario local que donó la vereda. 

“Es una vereda incómoda, con difi-
cultades para el ingreso para personas 
con discapacidad de cualquier tipo; 
que cuando cae nieve hay que mante-
nerla siempre limpia porque es un pe-
ligro” describió, algo que “urge porque 
tiene que ver con la seguridad”: 

El Hospital de Día posee 5 sillones 
para el tratamiento de quimioterapia 
de pacientes oncológicos. Son trata-
mientos de varias horas, por lo que 
puede haber dos turnos según des-
cribió Recalde acerca de la capacidad 
operativa para el tratamiento, algo 
que “teniendo en cuenta la pobla-
ción y los casos, van a estar cubiertos 

siempre”. 
“Van a tener mucho confort” va-

loró Recalde, haciendo hincapié en 
el paisaje que tendrán los ventanales 
de la sala de tratamientos. “La vista 
para los pacientes está puesta en el 
bosque, que además tiene que ver 
con que los pacientes oncológicos 

La presidenta de la fundación Lucha Contra el Cáncer Ushuaia valoró el compromiso del intendente para la finalización de la obra antes de fin de año. 
El Hospital de Día permitirá la atención de pacientes oncológicos con última tecnología y el máximo confort. 

necesitan ver verde, algo que los sede, 
un lugar que le permita transitar con 
mayor sosiego” comentó. 

Un detalle que también se des-
prende de la visita del intendente 
donde comprometió dejar en condi-
ciones el pequeño bosque que tiene 
en el fondo la sede del LUCCAU. 

Todos socios

Por último, ante la consulta de 
este medio, Recalde recordó que los 
vecinos y vecinas de Ushuaia pueden 
hacerse socios del LUCCAU. “Eso ne-
cesitamos, que se acerquen a nuestra 
casa, que pidan una solicitud y que se 
hagan socios. Con una cuota muy pe-
queñita con débito de tarjeta” señaló. 

Algo que genera un ingreso cons-
tante a la institución “que sería para el 
mantenimiento y sostén de la institu-
ción y todo lo que viene, que ojalá no 
nos quedemos solamente en un Hos-
pital de Día, sino que podamos seguir 
creciendo para brindar a la ciudad de 
Ushuaia asistencia médica y preven-
ción, tratamientos y todo lo relacio-
nado con el cáncer” finalizó. 
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VON DER THUSEN DIO MOTIVOS 
DE SU OPOSICIÓN AL PROYECTO

RÍO GRANDE. El concejal Raúl Von 
Der Thusen se manifestó en contra de 
algunos de los artículos del proyecto de 
producción de cannabis medicinal en 
esta ciudad, entendiendo que existe una 
“limitación legal” para la aplicación del 
proyecto.

El miércoles último, en una reunión 
de la comisión de Planeamiento Urba-
no, Participativo y Desarrollo local, la 
concejal Myriam Mora planteó que “pri-
mero se tiene que aprobar la Ordenanza 
y después esa sería la herramienta para 
que el Municipio pueda solicitar los per-
misos en las instituciones que nosotros 
hemos tenido en cuenta y que nombra-
mos en el proyecto”.

Según Mora “se ha tenido en cuen-
ta todo lo que dice la Ley nacional y el 
Laboratorio del Fin del Mundo analiza 
aceites de otros lugares del país”, por 
lo tanto “estamos preparados, tenemos 
el lugar, la zona, las capacitaciones que 
hay que dar pero sobre todo, tenemos 
los usuarios que son los que necesitan 
el producto de manera urgente porque 

CANNABIS MEDICINAL

justamente lo que no tienen es tiempo”.
“Uno puede ponerle muchas ganas, 

como la concejal Mora, pero tiene que 
entender la limitación legal. Hará política 
en una campaña electoral, pero acá esta-
mos hablando de ordenanzas, no pode-
mos hacer cualquier cosa porque lo pide 
la sociedad”, dijo al respecto el concejal 
Von Der Thusen.

Por Fm Del Pueblo, el edil se manifes-
tó a favor del proyecto “pero no de algu-
nos artículos, como que el municipio se 
haga cargo del cultivo. Hay que ser res-
ponsable de que todavía tenemos vigen-
te la ley 23737 que habla de la penaliza-
ción y la que autoriza el estudio científico 
y el cultivo solamente autorizado por el 
INTA con el control del Conicet. En nin-
gún momento habla de municipios”.

“Puedo acompañar para que el labo-
ratorio del fin del mundo pueda adquirir 
la materia prima y elaborar el aceite. Pero 
no estoy de acuerdo con una plantación 
en Río Grande. Por un lado, es un delito 
y por otro la otra ley no lo habilita”, ase-
guró.

INTERÉS GENERAL

VECINOS DEL BARRIO “BATALLA GEORGIAS DEL 
SUR” RECLAMARON MEJORAS ANTE EL CONCEJO

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Este jueves se llevó 
a cabo la Reunión de las Comisiones 
1, Hacienda, Presupuesto y Cuentas 
que preside la concejal Duré y la Co-
misión 5 Legislación e interpretación 
que preside el concejal Raúl von der 
Thusen. 

Con la presencia de los titulares de 
las respectivas comisiones y los con-

cejales Paulino Rossi y Miriam Mora, 
se recibió a un grupo de vecinos del 
barrio denominado “Batalla Geor-
gias del Sur” que asistieron al Conce-
jo por un proyecto que promueve el 
concejal Raúl von der Thusen para la 
construcción de cordón cuneta en el 
sector pero luego el encuentro derivó 
en una exposición, por parte de los 
vecinos, en cuanto a diferentes nece-
sidades que tienen en el barrio.

Tras el encuentro el concejal Raúl 
von der Thusen resumió el diálogo 
con los vecinos y recordó que el ba-
rrio “ya tiene muchos años asentado 
en la ciudad y allí los vecinos han 
comprado sus terrenos mediante un 
convenio con la UOM” y aseguró que 
“ha sido un barrio totalmente aban-
donado por esta gestión municipal”.

Y aseguró que desde el Concejo 
“he venido trabajando con los veci-
nos desde la primera hora cuando 
ni siquiera había gas en el lugar, hici-
mos el reclamo en la provincia, en la 
delegación de gobierno y también en 
Camuzzi y pudimos logar que algu-
na viviendas comiencen a tramitar el 
servicio y tengan gas”.

Pero indicó que en la actualidad 
“los vecinos están reclamando otro 
tipo de servicios porque ellos ven 
que en otros barrios de la periferia de 
la Margen Sur se les ha puesto asfal-
to, cordón cuneta; servicios, plazas y 
hasta carruseles y ellos siguen pasan-
do desapercibidos”, aseguró. 

Señaló que se trata de “una urba-
nización que es la primera que uno ve 
cuando baja del puente, y con el tra-
bajo que estamos haciendo con ellos 
los hemos invitado a la Comisión 
para que le transmitan a los conce-
jales las necesidades que ellos tienen 

en el barrio”.
Y aseguró que incluso “hay pro-

mesas incumplidas hacia los vecinos 
ya que en el 2016 se votó la emergen-
cia vial para poder asfaltar 200 calles 
en la ciudad de Río Grande y uno de 
los barrios que iba a ser beneficiado 
era el barrio Batalla Georgias del Sur, 
la calle Santísima Trinidad que son 8 
o 9 cuadras y atraviesa el centro del 
barrio y también iba a servir para que 
por allí pueda circular el transporte 
público de pasajeros” sin embargo 
aseguró que “esta promesa que había 
hecho el Municipio, en su oportuni-
dad, no fue cumplida y hasta hoy no 
hay ninguna calle asfaltada”.

Por lo tanto “ahora presenté un 
Proyecto de Ordenanza para que el 
Municipio haga el cordón cuneta en 
el barrio ya que esto va a beneficiar a 
los vecinos en varios aspectos como 
son la seguridad y un reordenamien-
to urbano mejor”, además mencionó 
que los vecinos reclaman “la coloca-
ción de los carteles de señalización de 
las diferentes calles del barrio”.

Además se está reclamando 
“una modificación en el recorri-
do del servicio de colectivos dado 
que es muy importante porque hoy 
pasa por afuera del barrio y mu-
chos vecinos tienen que caminar 
varias cuadras para tomar el colec-
tivo incluso algunos vecinos con 
problemas de discapacidad que no 
pueden acceder al transporte pú-
blico”, y aseguró que esto  también 
“es algo que le venimos reclaman-
do al Municipio desde hace mucho 
tiempo y no se ha gestionado por lo 
que no nos queda otra alternativa 
que presentar un proyecto de Or-
denanza y aprobarlo acá”.

Piden que el servicio de colectivos ingrese al barrio, que se realice la obra de cordón cuneta en las diferentes arterias, que se cumpla con la prometida 
pavimentación de calles y se realice la señalización de las mismas. Desde el Concejo von der Thusen impulsa un proyecto de Ordenanza para que se 
comience con la construcción del cordón cuneta.
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PARA MORA “NO HAY VOLUNTAD POLÍTICA” PARA 
APROBAR EL PROYECTO EN EL CONCEJO DELIBERANTE

RÍO GRANDE. Así lo manifestó 
la edil, luego de que el concejal Von 
Der Thusen adelantara que no iba a 
acompañar el proyecto.

El edil se manifestó a favor del pro-
yecto “pero no de algunos artículos, 
como que el municipio se haga cargo 
del cultivo. Hay que ser responsable 
de que todavía tenemos vigente la ley 
23737 que habla de la penalización y 
la que autoriza el estudio científico y 
el cultivo solamente autorizado por 
el INTA con el control del Conicet. En 
ningún momento habla de munici-
pios”, dijo Von Der Thusen.

Según el concejal, el proyecto 
propone “agarrar naves del parque 
industrial y plantar cannabis para ge-
nerar trabajo”.

Pero la concejal Myriam Mora afir-
mó que “eso no está escrito en el pro-
yecto. Es lo que planteaban ex trabaja-
dores de Audivic”, durante la reunión 
de comisión que se llevó a cabo ayer, 
con la participación de múltiples orga-
nizaciones de la sociedad civil.

“Nosotros presentamos un pro-

yecto de acuaponia que lo debe llevar 
adelante el municipio, y en ningún 
lado del proyecto habla del labora-
torio municipal, sino del laboratorio 
del fin del mundo. No hay nadie que 
se oponga a este proyecto de todas las 
instituciones con las que hemos ha-
blado”, dijo Mora por Fm Del Pueblo.

Y afirmó que “Von Der Thusen 
está ignorando este tema, no lo ha leí-
do como corresponde, hay desinfor-
mación y voluntad de no acompañar 
el proyecto. Lo que propone el conce-
jal es una votación nominal pero no 
votar el cultivo y de lo primero que 
habla el proyecto es del cultivo, si no 
tenemos el cultivo no podemos se-
guir adelante”.

Mora aseguró que “nosotros po-
demos llevar este proyecto a nivel lo-
cal tranquilamente, tenemos todo lo 
que la ley nacional nos dice, al INTA, 
al CONICET, al laboratorio del fin del 
mundo, a las fuerzas de seguridad, y a 
los usuarios, que ya están solicitando 
el acceso al cannabis medicinal”.

Según Mora “lo que no hay es vo-

luntad política para aprobar el pro-
yecto. Más allá de las modificaciones 
no lo van a votar. En la ley nacional no 
hay nada que diga que un municipio 
no puede llevar adelante un cultivo 

de cannabis, lo que hay que hacer es 
solicitar el permiso correspondiente. 
Después nación dirá si nos va a dar 
el permiso, no podemos opinar por 
Nación”.

La concejal Miriam Mora consideró que no existe “voluntad política” entre sus pares para analizar y aprobar el proyecto de ordenanza que propone la 
producción de cannabis con fines medicinales. “No hay nadie que se oponga a este proyecto de todas las instituciones con las que hemos hablado”, 
lamentó la edil del FpV.

GOBIERNO

EL HRRG INCORPORA 
A DOS PSICÓLOGOS

RÍO GRANDE. El secretario de 
Gestión Hospitalaria Zona Nor-
te, Diego Cerrudo, confirmó que el 
Hospital Regional sumará dos nue-
vos psicólogos. Se trata de dos pro-
fesionales de planta permanente de 
Gobierno que se encontraban traba-
jando en otra dependencia que será 
transferida al municipio.

“Nos va a dar alivio al sistema de 
turnos, porque el servicio de salud 
mental tiene en agenda a más de mil 
pacientes. El servicio es multidisci-
plinario, con psicólogos y psiquia-

tras con un trabajo integral”, le dijo 
Cerrudo a este diario.

Según el funcionario “la pobla-
ción, que antes podía acceder a una 
consulta psicológica en un privado, 
eso ha cambiado. La situación del 
país genera depresión”.

“Hoy no está contemplado que 
las provincias y los municipios ten-
gan los llamados manicomios, todos 
tienen que estar integrados al siste-
ma de salud. Y el hospital se tiene 
que adaptar a estas nuevas políti-
cas”, dijo Cerrudo.



  TIEMPO FUEGUINO | 18 de Octubre de 201912 | 

Él es Valentino Burgos, tiene 15 años, es alumno del Instituto María Auxiliadora 
de Río Grande.

Sufre Leucemia Linfoblastica Aguda y se encuentra en tratamiento en la Provin-
cia de Buenos Aires.

Es por eso que necesitamos de la colaboración de todos para poder ayudar con 
los gastos.

Dejamos a continuación datos de la cuenta de la Mamá
SOTO HEREDIA DANIELA BEATRIZ
DNI: 31453929
CUIL: 27-31453929-5

RÍO GRANDE. Este jueves los con-
cejales Raúl von der Thusen, Miriam 
Mora, María Eugenia Duré, y Paulino 
Rossi recibieron a vecinos que resi-
den en cercanías al hogar de meno-
res  ‘Pequeño Hogar’, sito en la calle 
Aeroposta Argentina en el barrio de 
Chacra II. Los vecinos manifestaron 
su preocupación por el mal funcio-
namiento de la institución, y de los 
perjuicios que les están trasladando a 
la gente que vive en la zona ante los 
hechos de violencia que generan los 
chicos que viven en el lugar.

Héctor Giménez, en representa-
ción del grupo que asistió al concejo, 
relató que “el problema que tenemos 
es la violencia, que está creciendo, 
por parte de los chicos que se en-
cuentran albergados en ese lugar”, y 
aseguraron que esta situación se ha 
ido agravando con el paso de los años 
y recordó que la institución funciona 
allí desde “hace veinte añosy ha su-
frido ya tres incendios, donde los ve-

INTERÉS GENERAL

QUEJAS DE VECINOS POR EL FUNCIONAMIENTO 
DEL ‘PEQUEÑO HOGAR’ LLEGARON AL CONCEJO
Vecinos que viven en las inmediaciones a la institución conocida como ‘Pequeño Hogar’, que depende del Gobierno de la provincia, se quejaron en el 
Concejo Deliberante por la violencia de los chicos que viven allí. Piden que se cambie de lugar el funcionamiento de esa institución. 

cinos lindantes han tenido pérdidas 
materiales, de las cuales nadie se hizo 
cargo de las consecuencias”.

Asimismo resaltó que “esto ha ido 
pasando a mayores con daños en los 
vehículos, a nosotros nos rompieron 
tres vehículos, cuando salen arrojan 
piedras, huevos, y lo que encuentren 
en su paso, y después ya recurren a la 
violencia física, con lo cual nosotros 
no queremos tener que reaccionar y 
pasar a mayores”.

Puntualizó que “existe una verda-
dera falta de control sobre los chicos, 
el ‘Pequeño Hogar’ en realidad no 
está cumpliendo lo que tendría que 
hacer que sería la contención de los 
menores, por ejemplo darles un in-
centivo por el cual vivir, desarrollarse 
en la sociedad, no estamos observan-
do que esté haciendo eso, entonces 
lo que nosotros solicitamos es la reu-
bicación de este espacio hacia otro 
lugar que se pueda cumplir con esta 
función”, reveló.

Giménez sostuvo que “nosotros 
hemos elevados recientemente no-
tas tanto al Concejo, al Municipio, a 
la Legislatura, como así también al 
gobierno de la provincia, de mane-
ra de poder ver si tanto el gobierno 
saliente, como el gobierno entrante 
nos pueden dar algún tipo de solu-
ción ante este problema que estamos 
afrontando día a día”.

Finalmente mantuvo que “la res-
puesta del Concejo ha sido positiva, 
dado que nos señalaron que van a 
realizar una minuta de comunicación 
con un proyecto de ordenanza para 
poder erradicar este hogar de ahí, y 
nosotros lo trataremos de continuar a 
través de la Legislatura”.

Pedido a la legislatura 
Al respecto el concejal Von der 

Thusen reveló que tuvo “contactos 
con funcionarios provinciales para 
ver que se podía hacer con estos 
menores que están causando incon-
venientes en el barrio, ellos me plan-
tearon que cuando comenzó esta 
gestión había tres hogares, lo fueron 
reduciendo, dado que la idea es que 
tengan familias de acogimiento, y que 
no estén en hogares estos menores, 
pero todavía hay jóvenes que siguen 
residiendo en este hogar”.

En este sentido manifestó que 
“a los vecinos les explicamos que no 
tenemos injerencia directa con el ‘Pe-
queño Hogar’, pero me comprometí 
en generar un proyecto para poder 

formar un nuevo hogar para estos 
menores, que sea un lugar adecuado 
para que ellos puedan estar, y no ge-
nere inconvenientes con los vecinos 
en sus alrededores, con lo cual vamos 
a trabajar primero en una minuta de 
Comunicación para poder hacerles 
conocer a los otros poderes lo que 
está pasando con estos vecinos, y por 
otro lado voy a ayudarlos a hacer el 
proyecto de Ley para presentarlo en 
la Legislatura, donde será la próxima 
Legislatura quién deberá aprobarlo o 
no, y el gobernador entrante tendrá 
que buscar la solución a este proble-
ma”.

Remarcó que “los vecinos en este 
último tiempo han sufrido agresio-
nes, roturas de vehículos, de vivien-
das por parte de estos chicos, como 
así también algunos vecinos sufrie-
ron consecuencias materiales cuan-
do hace un tiempo se prendió fuego 
en más de una oportunidad, incendio 
que se dieron de manera intencional, 
con lo cual es una real  preocupación 
para los vecinos, pero tampoco po-
demos atacar a los menores porque 
son menores de edad, por eso están 
en ese hogar, por lo cual todas las par-
tes involucradas se debe de sentar en 
una mesa para encontrarle una solu-
ción, y que ningún derecho sobrepase 
el derecho del otro, con lo cual vamos 
a trabajar en conjunto con los vecinos, 
y en los próximos días estaremos pre-
sentando un proyecto de ley en la Le-
gislatura para que trate este asunto”.MUCHAS GRACIAS!!

CTA: 00320102491-00
CBU: 2680001311203201024918

Por Fernando Grava.
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RÍO GRANDE. Una gran can-
tidad de agrupaciones militantes, 
sindicatos, y familias, se reunieron 
en las instalaciones del SUM de 
APA, con el objetivo de conmemorar 
el 17 de Octubre, “Día de la Lealtad 
Peronista” y, al mismo tiempo, brin-
dar apoyo a la fórmula del “Frente 
de Todos”.

Estuvieron presentes los mili-
tantes, el diputado e intendente 
electo Martín Pérez, la candidata 
a senadora por el Frente de Todos, 
Eugenia Duré, Luis Vazquez, los 
concejales electos Walter Abregú 
y Hugo Martínez, Claudio Carrizo, 
Cintia Susñar, Verónica Peralta, y 
Miriam Ponti, entre otros. 

Durante el transcurso del acto, el 
diputado e intendente electo de Río 
Grande, Martín Pérez, y referentes 
de distintas agrupaciones hicieron 
uso de la palabra. Además, se hizo 
entrega de reconocimientos a hijos 
e hijas de militantes peronistas his-
tóricos de la ciudad. 

Al respecto, Pérez expresó que 
“es un día muy especial, es el día 
más importante que tenemos desde 

el año 1945, y lo tenemos que cele-
brar con mucha alegría y con la ta-
rea de que tenemos que reconstruir 
la patria. Esa es la tarea que tene-
mos a partir del 27 de octubre”.

A su vez, Pérez pidió que en las 
próximas elecciones los fueguinos 
acompañen la fórmula de Alberto 
Fernández y Cristina Kirchner, vo-
tando la lista completa. “Es impor-
tante que Rosana Bertone, Nato Oje-
da, Cecilia Fiocchi, Eugenia Duré y 
Matías Rodríguez, puedan formar 
parte del próximo Congreso y Sena-
do que se viene porque tenemos un 
desafío muy grande en nuestro país 
y en nuestra ciudad. Volvamos a dar 
una muestra de que Río Grande es 
peronista y kirchnerista”. 

Sergio Funes, referente de la 
Agrupación “Evita Capitana”, ex-
presó que “ése 17 de Octubre es tan 
lejano en la historia, pero muy cer-
cano en nuestros corazones. Aque-
lla lealtad solo la siente aquel que 
quiere a su patria y que es leal a su 
tierra”.

Por su parte, Favio Escobar de la 
Agrupación “9 de Mayo”, mencionó 

que “estoy feliz de compartir este 
día con todos ustedes. Juan Domin-
go Perón entendió y nos puso a los 
trabajadores como protagonistas 
para siempre”.

También hicieron uso de la pala-

POLÍTICA

DISTINTOS SECTORES DEL PJ CONMEMORARON 
EL “DÍA DE LA LEALTAD” EN RÍO GRANDE
Estuvieron presentes los militantes, el diputado e intendente electo Martín Pérez, la candidata a senadora por el Frente de Todos, Eugenia Duré, Luis 
Vazquez, los concejales electos Walter Abregú y Hugo Martínez, Claudio Carrizo, Cintia Susñar, Verónica Peralta, y Miriam Ponti, entre otros. 

Departamento para  
4,5,6,7 y 8 Personas

Baño Privado
Secador de Pelo

Caja de seguridad
Cocina Equipada.

Quincho/Parrilla

Marcos Zar 836 - Te/Fax (02901-424918 /15617928 - C.P. 9410 – Ushuaia – Tierra del Fuego
        e-mail: a info@choconcito.com.ar   www.choconcito.com.ar

bra referentes de las agrupaciones 
“La Compañera”; “Movimiento 
Solidario Independiente”; “Resur-
gir Peronista”; “Movimiento Evi-
ta”; “Barrios de Pie”, y el sindicato 
de la UOCRA.
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ALUMNOS DE LA UTN PARTICIPAN 
DE LOS JUEGOS DEPORTIVOS 
TECNOLÓGICOS EN CHAPADMALAL

RÍO GRANDE. Una comitiva 
compuesta por 35 estudiantes de la 
Facultad Regional Tierra del Fuego 
ya se encuentra en la ciudad bal-
nearia de Chapadmalal. Participan 
de la nueva edición de los Juegos 
Deportivos Tecnológicos. La com-
petencia, comenzó este martes y se 
prolongará hasta el 20 de octubre.

Cabe destacar que se trata de la 
21º Edición de los Juegos Deporti-
vos Tecnológicos, donde partici-
pan estudiantes de las 30 faculta-
des regionales que componen a la 
Universidad Tecnológica Nacional.

El evento, declarado de interés 
por la UTN por medio de la resolu-
ción 776/2019 de Rectorado, reúne 
a casi dos mil alumnos de diferen-
tes carreras, distribuidos en seis 
disciplinas. Sin dudas se trata de 
una de las competencias más rele-
vantes de todo el sistema universi-
tario nacional.

Al respecto, el secretario de 
Asuntos Estudiantiles de la Facul-
tad Regional Tierra del Fuego de 
la UTN, Carlos Clark, quien acom-
paña a la delegación universita-
ria fueguina, brindó detalles de la 
experiencia en diálogo con Radio 
Universidad (93.5). En la oportuni-
dad destacó “el gran esfuerzo de los 
alumnos y sus familias” para poder 
estar presentes, una vez más, en 
este importante evento.

DEPORTES

“Independientemente del resul-
tado deportivo, lo más importante 
es la vivencia que comparten los 
chicos. Siempre es positivo que pue-
dan intercambiar con los alumnos 
de las distintas regionales del país”.

En tanto se destaca que los alum-
nos fueguinos van a representar a la 
Regional Tierra del Fuego en vóley 
femenino y masculino, y fútbol mas-
culino. La delegación está compues-
ta por 34 alumnos, dos profesores, 
encabezados por el Secretario de 
Asuntos Estudiantiles.

Carlos Clark agradeció “a todos 
los familiares y estudiantes que 
fueron juntando peso a peso para 
poder llegar a los juegos”.  Destacó 
además el acompañamiento de la 
Facultad que ha colaborado econó-
micamente para que los chicos pue-
dan viajar. “Al Rectorado de la UTN, 
al Gobierno de Tierra del Fuego, que 
nos consiguió un colectivo para que 
podamos ir desde Buenos Aires has-
ta Chapadmalal, y al Municipio de 
Río Grande que, a través del Centro 
de Rendimiento Deportivo, preparó 
físicamente a nuestros alumnos”.

Finalmente se destaca que los 
resultados de los partidos se podrán 
consultar en tiempo real desde la 
página “juegostecnologicos.utn.
edu.ar “o por medio de la app Jue-
gos “Deportivos Tecnológicos 2019”, 
disponible para Android y App Sto-
re.

PREPARAN 1° ANIVERSARIO DE CHAT

MUNICIPALES

Militantes de la organización social se manifestarán hoy en reclamo a 
un subsidio solicitado para trasladar mercadería desde Buenos Aires, 
destinadas al comedor que llevan adelante en Río Grande.

RÍO GRANDE. A través del Es-
pacio para el Desarrollo Laboral y 
Tecnológico, el Municipio se prepa-
ra para celebrar el 1° aniversario de 
‘Chat’, la mascota del lugar. La activi-
dad se llevará a cabo el sábado 26 de 
octubre de las 15 a 18hs.

Al respecto, la Lic. Luciana Martí-
nez adelantó: “estuvimos pensando 
actividades para niños, ya que Chat 
es un modelo referente del Espacio, 
con el cual nosotros transmitimos el 
espíritu de trabajo que tenemos y los 
valores que manejamos”.

Y agregó: “están invitados los ni-
ños que hayan transitado en el Es-
pacio en las capacitaciones de Pro-
gramación, Robótica, Arte Digital, 
Inglés, así como también todas las 
personas que hayan participado de 
nuestros talleres dado que es una 
propuesta para toda la familia”.

“Va a haber una actividad que va 

a ser realizada al aire libre. A través 
de las redes sociales se va a contar 
de qué se trata. Está pensada para 
que finalice el mismo día del cum-
pleaños de Chat”, señaló Martínez.

Y precisó: “también realizaremos 
otras actividades personalizadas 
para el cumple y habrá decoración 
acorde al momento, compartire-
mos una torta, inflables, juegos de 
realidad aumentada y bailes. Están 
todos invitados a participar”.

Los interesados en partici-
par pueden inscribirse previa-
mente en el link https://www.
eventbrite.com.ar/e/festeja-
mos-el-cumpleanos-de-chat-tic-
k e t s - 7 3 5 7 4 1 8 3 3 6 3 ? f b c l i -
d = I w A R 2 T n P p t Ia K A n N p k Q -
bkxkuJTbcFkcZn0tlpY1LO7qaT-
NMeIeOk7_RIyCjFE o dirigirse al 
Espacio para el Desarrollo Laboral 
y Tecnológico directamente ese día.      

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del Distri-

to Judicial Norte, sito en calle Capitán de Fragata Pedro Edgardo Giachino 
6675, de la Ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, a cargo del 
Dr. Aníbal R. López Tilli, Juez. Secretaria a cargo del Dr. Pablo Hernán Bozzi, 
comunica por cinco días que en los autos caratulados: “CAVALLOTTO FA-
BRICIO CARLOS S/ CONCURSO PREVENTIVO”, Expte. N° 32627/2019, se 
ha declarado con fecha 03/04/2019 la apertura del concurso preventivo de 
FABRICIO CARLOS CAVALLOTTO (DNI 24.276.248), con domicilio en calle 
Buenos Aires 955, Ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, que 
fuera presentado el 28/03/2019, habiéndose fijado como nuevo plazo hasta 
el día 30/10/2019 como fecha límite para que los acreedores presenten los 
pedidos de verificación de sus créditos, en la forma dispuesta por el art. 32 
de la ley 24.522, ante la sindicatura Cdr. Tomás Augusto Lapadula, con do-
micilio en calle San Martín 676 Piso 1° Oficina 2 de la ciudad de Río Grande, 
Tierra del Fuego, quien presentará los informes previstos por los arts. 35 y 
39 de la ley 24.522 los días 04/12/2019 y 19/02/2019, respectivamente. La 
Audiencia Informativa, tendrá lugar el día 29/04/2020 a las 09,00 hs. y se rea-
lizará en la Sala de Audiencias del Tribunal. 

El presente deberá publicarse por cinco días en el “Boletín Oficial” y en el 
diario “Tiempo Fueguino” 

Río Grande, 7 de octubre de 2019. 
Pablo Hernán Bozzi - Secretario
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DEPORTES

LA LIGA NACIONAL PUSO PRIMERA EN LA FASE REGIONAL

Por Esteban Parovel.

RIO GRANDE. La fase Regional de 
la Liga Nacional de Futsal Argenti-
na ya está en marcha, con la disputa 
ayer de la primera fecha en las insta-
laciones del gimnasio provincial Jorge 
Muriel, que estuvo colmado, funda-
mentalmente, con la presencia de los 
conjuntos locales en cancha.

El primer cruce fue el que desple-
garon Estrella Austral, de Río Grande, 
y los Diablos Rojos, de Río Gallegos. 
El elenco local, que viene de avanzar 
recientemente a la fase nacional del 
Consejo Federal, inició de la mejor 

Desde ayer se juega, en el gimnasio Jorge Muriel, la fase Regional de la Liga Nacional de Futsal Argentina. Elencos de Santa Cruz y Tierra del Fuego se 
miden en busca del pasaje a la instancia nacional.

forma con una victoria, por 11 a 7. 
Luego de una paridad marcada en el 
primer pasaje sacó claras luces en el 
complemento gracias a la habilidad 
de Nico Paredes.

El segundo encuentro tuvo la 
presencia del primer conjunto ca-
pitalino en salir al terreno de juego. 
Ateneo mostró sus credenciales ante 
Residentes Jujeños, de Río Turbio; y 
derrotó sin atenuantes al elenco san-
tacruceño por 8 a 3, con el “Mono” 
Hidalgo y Joel González como ejes y 
goleadores (dos cada uno).

En tanto, la continuidad de la jor-
nada marcó los dos últimos compro-
misos con los fueguinos haciendo su 
debut absoluto en la competencia 
regional patagónica, que lleva a cabo 
la Asociación del Fútbol Argentino. 
Justamente, los últimos en ver acción 
deportiva fueron Camioneros de Río 
Grande, que se medía con Bronco, de 
El Calafate; y Defensores - Camione-
ros Ushuaia (en un cruce netamente 

de representativos de las ligas de Tie-
rra del Fuego) al cierre de nuestra edi-
ción.

Los partidos de hoy comenzarán a 
partir de las 16:15 y tendrán el siguien-
te orden: Diablos Rojos - Residentes 
Jujeños (16:15 hs); Defensores - Bron-
co FC (18:00 hs); Camioneros Ushuaia 
- Camioneros Río Grande (19:45 hs) y 
Estrella Austral - Ateneo (21:30 hs).

El sábado habrá continuidad con 
la tercera fecha con similares horarios 
de juego: 16:15 hs, Ateneo - Diablos 
Rojos; 18:00 hs, Residentes Jujeños - 
Estrella Austral; 19:45 hs, Bronco FC 
- Camioneros Ushuaia; 21:30 hs, Ca-
mioneros RG - Defensores.

Para el domingo, la organización 
dispuso el horario del mediodía para 
el despliegue de la final del certamen, 
que dirimirá la clasificación a la fase 
nacional de la LNFA, que convoca a 
representantes de todo el territorio 
argentino.
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NACIONALES

CRÉDITOS HIPOTECARIOS UVA:  MACRI SÓLO 
CUMPLIÓ EN UN 10% SU PROMESA DE CAMPAÑA

BUENOS AIRES. El presidente Macri 
había prometido “un millón de préstamos 
a 30 años”. Sin embargo, sólo se entrega-
ron unos 100.000. Analistas coinciden en 
que los que apostaron a estos créditos 
“perdieron”.

“Nos comprometemos a otorgar un 
millón de créditos hipotecarios a 30 años 
durante los próximos cuatro años”, afirmó 
el presidente Mauricio Macri para seducir 
a las familias de clase media o media baja 
durante un debate en 2015. Una promesa 
que quedó en eso, en promesa para la ma-
yoría de las familias.

A casi cuatro años y en medio de una 
profunda crisis económica –que incluyó 
fuerte inflación, alza de tasas y dispara-
da del dólar-, sólo se otorgaron apenas 
un poco más de 100.000 créditos hipo-
tecarios, equivalente al 10% de esa meta 
oficial, de acuerdo a los últimos datos dis-
ponibles correspondientes a agosto. Exac-
tamente, fueron 102.377.

En monto, a comienzos de octubre, 
el stock de préstamos hipotecarios UVA 
alcanza $150.000 millones, marcando un 
crecimiento de 12,5% nominal con rela-
ción a igual mes del año pasado.

De esta forma, se observa una impor-
tante caída real en la demanda de este 
tipo de financiamiento, que supo ser un 
boom durante 2017 y la primera parte del 
año pasado.

“Este deterioro responde, en parte a la 
crisis que afecta a la economía argentina y 
golpea la demanda y, en parte, al elevado 
grado de incertidumbre que pesa sobre 
la coyuntura y desalienta especialmente 
este tipo de créditos cuyo capital ajusta 
por inflación”, destacó Matías Rajnerman, 
economista jefe de Ecolatina, a Ámbito.

Por su parte, Christian Buteler, ana-
lista financiero que monitoreó en todos 
estos años la evolución del valor de las 
UVA, de las tasas bancarias y la deuda con 
respecto a estos créditos hipotecarios, in-
dicó que el acceso a estos préstamos está 
prácticamente paralizado desde el año 
pasado”.

“En medio de esa disparada, muchas 
familias perdieron la posibilidad de ac-
ceder porque el crédito en pesos logrado 
dejaba de alcanzar para comprar una pro-
piedad, valuada en dólares”, mencionó 
Buteler. “Ahora, ni hablar que toda ope-

ratoria está frenada por el tema del cepo”, 
agregó.

Durante todos estos años, dice el espe-
cialista, “me mostré crítico con relación a 
estos créditos porque indexar una deuda a 
la inflación, sobre todo en Argentina, no era 
una buena opción. Con los resultados hasta 
este momento, mi postura quedó avalada”.

A modo de conclusión, Rajnerman afir-
mó: “Es probable que el desempeño futuro 
de estos créditos no sea alentador y su ob-
jetivo de desarrollar el mercado inmobilia-
rio quede para otro momento u otra herra-
mienta”.

“Ojalá puedan reflotarse en el corto pla-
zo, ya que será una señal de que la econo-
mía argentina ingresó en un sendero más 
previsible. Por ahora, parece difícil”, aña-
dió.

Un ejemplo
La pesadilla es también para las familias 

que pudieron acceder al préstamo porque, 
durante estos años, hubo una pérdida real 
de salarios (sólo en 2018, fue del 14,3%), 
mientras que la cuota fue acompañando de 
manera sostenida a la inflación.

A modo de ejemplo, considerando un 
crédito de $1.000.000 sacado el 30 de marzo 
de 2016 (cuando arranca este tipo de crédi-
to) a 20 años: la familia comenzó con una 
cuota de $7.915 y en julio de este año llegó 
al $22.679.

En tanto, la deuda (después de pagar 
42 cuotas) es de $2.667.834. En dólares ese 
$1.000.000 en marzo 2016 representaba u$s 
67.567 y hoy la deuda en dólares representa 
u$s 44.597, según lo estimado por Buteler.

Las UVAs
Créditos tradicionales. El valor de la 

UVA (Unidad de Valor Adquisitivo) se tripli-
có en estos casi cuatro años: de los iniciales 
$14,05 de abril de 2016 trepó a $41,91 el 10 
de octubre de este año. De hecho, sólo en lo 
que va de 2019, el incremento es del 35%, 
en línea con la inflación.

De esta manera, en sólo 37 meses, la 
cuota del préstamo hipotecario UVA pasó 
de representar cerca del 50% de la cuota de 
la versión tradicional a representar casi un 
120%.

Salarios. El peso de la cuota en relación 
con el ingreso subió hasta casi el 30%, lo 
que representa una suba de cuatro puntos 
porcentuales desde el inicio.

Alquileres. De acuerdo a un informe 
del Centro de Economía Política Argen-
tina (CEPA), el desembolso total (inclu-
yendo gastos asociados y anticipo) re-
presentaba casi un 30% más que seguir 
alquilando en junio de 2016, mientras 
que para junio de 2019 ese porcentaje 
se incrementó al 84% considerando que 
el anticipo podría haberse invertido en 
Letes.

“A partir del segundo trimestre del 
2018 cuando el alza del valor del dólar 
y, como consecuencia la aceleración de 
la inflación, hizo que el valor de las pro-
piedades quedaran fuera del alcance de 
muchos demandantes de vivienda. Ade-
más se deterioró la relación entre el sa-
lario y el valor de la cuota, lo cual limitó 
el acceso a la financiación a un sector 
de los potenciales prestatarios”, destacó 
Guillermo Barbero, socio de First Capital 
Group, en diálogo con Ámbito.

Deuda de Capital: Entre abril de 2018 
y mismo mes pasado (último dato dispo-
nible), el saldo de deuda capital más que 
se duplicó, con un incremento del 126%.

“Hasta el momento, no se observa 
que la actualización de la deuda de ca-
pital por inflación agrave la situación, 
a raíz de la relación entre ese saldo de 
deuda de capital y el valor de mercado 
del inmueble. Pero el panorama podría 
empeorar si se sostiene la caída de pre-
cios de las propiedades”, destaca en su 
informe el CEPA.

En relación con el dólar, las UVA su-
peraron a la apreciación de la moneda 
norteamericana durante los primeros 
dos años, pero ya en 2018 se revirtió la 
tendencia: 46,88% vs. 108%, respectiva-
mente.

El mercado: auge y ocaso
Hasta abril de 2019, en el sistema 

bancario se otorgaron préstamos hipo-
tecarios UVA por un total de $150.170 
millones. El máximo de la serie, en este 
contexto, se registró en marzo de 2018, 
con $13.937 millones, y desde entonces 
una continua caída de las operaciones.

En 2019, se mantiene la tendencia 
decreciente de los montos otorgados. 
En abril, se otorgaron $2.389 millones, 
lo que representa una caída del 83% con 
relación al pico máximo.

En lo que hace a la cantidad de prés-
tamos otorgados, hasta el primer trimes-
tre de 2018, se observa un crecimiento 
constante de los tomadores de créditos 
UVA. En 2016 fueron 1.950 préstamos, en 
2017 aumentó a 42.686 y el año pasado, 
se disparó a 53.662.

Cabe resaltar, con respecto al año 
pasado, que tras registrarse el nivel más 
alto de la serie en el primer trimestre de 
2018, la cantidad de préstamos otorga-
dos comenzó a desacelerarse: de 23.990 
créditos cayó a 2.928 colocaciones en el 
último trimestre, marcando una baja del 
87%.

En julio de 2016, a siete meses de 
asumir la presidencia, Macri anunció el 
“primer paso” para cumplir con su pro-
mesa de llegar al millón de créditos hi-
potecarios: presentó una nueva línea de 

créditos por $5.000 millones para la vi-
vienda en el marco del Plan Procrear con 
el objetivo de brindar acceso a soluciones 
habitacionales para alrededor de 25 mil 
familias.

El nuevo programa eliminó el siste-
ma de sorteos por Lotería Nacional por 
un sistema de puntuación y contemplaba 
tres tipos de créditos: Solución Casa Pro-
pia, Desarrollos Urbanísticos, y Lotes.

Instrumentó además la actualización 
de la cuota a través de la Unidad de Va-
lor Adquisitivo (UVA), que evoluciona en 
función del Índice de Precios al Consu-
midor. En abril, la UVI (anterior nombre) 
había arrancado a $14,05.

Para acceder al beneficio, se necesi-
taba contar con ingresos de entre dos y 
cuatro salarios mínimos (entre $13.620 y 
$27.240 para junio 2016) y contar con un 
ahorro del 10% para Viviendas de hasta 
$1.000.000 y del 15% para viviendas de 
hasta $1.500.000.

El crédito obtenido, a devolver en 10, 
15 o 20 años, podía ser utilizado para la 
compra de una casa nueva o usada de 
hasta $1.500.000, para la cual el Estado 
Nacional otorgará una bonificación de 
hasta $300.000 no reembolsable.

Las cuotas a pagar podrán alcanzar 
hasta el 25% de los ingresos de un traba-
jador en relación de dependencia, autó-
nomo o monotributista.

En marzo de 2017, de cara a las elec-
ciones legislativas de ese año, Macri lan-
zó una nueva versión del Procrear: los 
créditos podían cancelarse en un plazo 
de hasta 30 años.

Los bancos públicos financian entre 
el 75 y 85 por ciento del valor de inmue-
bles; los ingresos debían oscilar entre 
18.500 a 24.000 pesos, en función de una 
relación cuota-ingreso que oscilará entre 
el 25 y 30%, para acceder a un crédito de 
un millón de pesos.

La tasa interés variaba entre el 3,5 y 
el 7% anual.

En octubre de 2018, el primer manda-
tario anunció un nuevo plan de vivienda 
que incluye cambios en los créditos UVA 
y un tope para que el aumento de la cuota 
no supere en más de un 10% al aumento 
de sueldos.

También planteó un relanzamiento 
del Plan Procrear para la construcción de 
viviendas. “La cuota del crédito no se va a 
disparar”, dijo Macri.

En mayo de 2019, el Gobierno anun-
ció el lanzamiento de 10 mil nuevos 
créditos hipotecarios para compras de 
viviendas de uso familiar que tendrán 
cuotas promedio de $13 mil por mes.

Las características principales son: a 
20 años a UVA + 7,5 por ciento de tasa.

El beneficiario deberá aportar 10 por 
ciento de ahorro y el programa aportará 
entre 10.000 y 18.000 UVAs.

El monto restante será financiado con 
un crédito hipotecario bancario.

Tras las PASO del 11 de agosto, el Go-
bierno anunció un alivio a los tenedores 
de créditos UVA que hayan solicitado 
préstamos de hasta 140.000 UVA.
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NACIONALES

LA CORTE DESESTIMÓ EL PEDIDO DEL GOBIERNO 
EN EL FALLO QUE AFECTABA A LAS PROVINCIAS

BUENOS AIRES. La Corte Su-
prema de Justicia desestimó el 
pedido de aclaraciones del Esta-
do Nacional en la causa en la que 
resolvió que la reducción del IVA 
y del impuesto a las ganancias 
no puede afectar los fondos de 
coparticipación a las provincias. 

Con la firma de los ministros Juan 
Carlos Maqueda, Ricardo Loren-
zetti y Horacio Rosatti, el Tribu-
nal remarcó que la presentación 
del gobierno no explica cuál es 
la “complejidad técnica” y las su-
puestas “dificultades” para cum-
plir con las medidas dictadas.

“En relación con la llamada 
´complejidad técnica´ y las su-
puestas `dificultades` alegadas 
para la implementación de la me-
dida cautelar dispuesta por esta 
Corte, cabe destacar, en primer 
término, que en ningún acápite de 
su presentación la demanda ex-
plica en qué consistiría, concreta-
mente, esa supuesta complejidad, 
ni la dificultad en cumplirla, sino 
que se limita a realizar considera-
ciones acerca de los beneficios de 
las medidas adoptadas lo cual, por 
otra parte, no fue objeto de pro-
nunciamiento por parte de este 
tribunal”, remarca el fallo.

Luego, los supremos van más 
allá y agregan que el Poder Ejecu-
tivo debió haber cuantificado los 
costos de las reducciones que dis-
puso y tenido en cuenta sus efec-

tos al momento de establecerlas 
por decreto. El tribunal sostiene 
que, como se afirma en la propia 
presentación del Estado Nacional, 
es el Presidente, como jefe supre-
mo de la Nación, jefe de gobierno 
y responsable político de la admi-
nistración del país quien cuenta 
con los elementos y potestades 
tendientes a cumplir de forma 
efectiva lo resuelto por la Corte.

Con relación a la audiencia pú-
blica solicitada, los supremos sos-
tienen que “resulta improcedente 
en el marco de una aclaratoria pe-
dida ante el dictado de una medi-
da cautelar y, por ello, corresponde 
su rechazo”. Finalmente, la Corte 
destacó que su decisión no impi-
de el diálogo institucional que el 
Estado Nacional y las provincias 
consideren adecuado establecer.

“SOMOS COMO UN ALCOHÓLICO 
RECURRENTE CON LA INFLACIÓN”

POLÍTICA

RÍO GRANDE. Durante la ma-
ñana de ayer se registró un robo en 
el local Eco Libros, ubicado sobre la 
calle Fagnano, en plena zona céntri-
ca de Río Grande.

El botín de los sujetos, que in-
gresaron tras forzar la puerta de en-
trada del comercio con una barreta, 
consistió en dinero en efectivo, una 
computadora modelo All In One y 
cuatro mochilas y un oso de pelu-
che de grandes dimensiones.

“Aproximadamente a las 7:30 me 
llamaron para avisarme que tenía la 
puerta abierta del negocio, así que 
cuando vino la Policía encontraron 
el fierro con el que forcejearon (la 
puerta)”, relató Claudia, propietaria 
del comercio.

BUENOS AIRES. El presidente 
Mauricio Macri aseguró ayer que el 
país es «como un alcohólico recu-
rrente con la inflación», al advertir 
que «no podemos resignarnos a no 
tener nuestra moneda».

«A la luz de los que nos pasó en-
tiendo que hemos sido como un 
alcohólico recurrente con la infla-
ción», sostuvo en una entrevista 
con FM 104.7, de Resistencia, como 
antesala de un nuevo acto de cam-
paña «Sí, se puede» que encabezará 
esta tarde en la Plaza San Martín de 
la ciudad chaqueña de Roque Sáenz 
Peña.

«No podemos resignarnos a no 
tener nuestra moneda», respondió 
acerca de si hace falta «dolarizar» 
la economía. En este sentido, Macri 
marcó como un grave problema «la 
incapacidad detener una moneda 
sana».

En otro tramo de la entrevista, 
remarcó que «las fronteras eran un 
colador» y que su gobierno «le hizo 
frente al narcotráfico. Los resultados 
están a la vista», apuntó al señalar 
que hubo un récord de detenidos 
por narcotráfico y de incautaciones 
de drogas.

Macri volvió a culpar a votantes
En Córdoba, en el marco de la 

gira del “Sí, se puede”, Mauricio Ma-
cri volvió a cargar contra los votantes 
que le dieron la espalda en las Pri-
marias Abiertas, Simultáneas y Obli-
gatorias (PASO) y los responsabilizó 
por la mega devaluación del peso.

“Si la elección la ganábamos no-
sotros el dólar seguía a 45 pesos. A 
ese precio estaba perfecto. Era un 
dólar competitivo”, aseguró el miér-
coles último el mandatario en diálo-
go con Radio 97.1.

Macri insistió y aseguró que la 
devaluación post PASO se dio “por-
que al mundo lo asusta que los ar-
gentinos queramos volver atrás”. 
“Traer los problemas del pasado no 
nos va a ayudar”, señaló.

Macri llegó a Córdoba en el mar-
co de su gira “Sí, se puede” con la 
que pretende forzar un balotaje. Se 
trata de un distrito clave para Cam-
biemos. Fue el que consolidó en 

2015 el triunfo de Cambiemos y don-
de Macri obtuvo uno de los mayores 
respaldos en las urnas en las PASO 
celebradas el 11 de agosto pasado.

La de hoy fue la cuarta vez que 
Macri visitó Río Cuarto y la 23a que 
llega a Córdoba. Acompañado por 
Juliana Awada y bajo una persistente 
llovizna, Macri encabezó un acto en 
la plaza Roca e insistió en hacer del 
“dedito” el eje central de sus críticas 
al candidato del Frente de Todos, Al-
berto Fernández.

“No queremos más deditos que 
nos disciplinen” dijo el mandatario. 
Y pidió más tiempo a los cordobeses: 
“Juntos lo vamos a sacar adelante 
con un poco más de tiempo. Cuatro 
años para resolver tantas décadas de 
desaguisados económicos no te al-
canza. Encima en el medio te agarra 
la peor sequía en 50 años”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Comprenda que deberá concentrase 
en muy pocas cosas durante esta jorna-
da. Sepa que su mente necesita relajarse 
y evadir la confusión, tómese las cosas 
con calma.

Deje de tener miedo y arriésguese 
la decisión. Será una etapa ideal para 
determinar y pensar lo que es más 
conveniente para su vida en estos mo-
mentos.

Entienda que debe mantenerse pre-
cavido, ya que podrían aparecer perso-
nas envidiosas que intenten retardar su 
éxito. Procure alejarse de las mismas.

Prepárese, ya que transitará unos 
días donde la incertidumbre lo parali-
zará. Elija alguna opción y en todo caso 
haga los cambios sobre la marcha.

Fase optima para reformar su vida 
y su circulo social. Trate de controlar los 
repentinos cambios de humor que últi-
mamente le afectan en las relaciones.

Alimente su jovialidad, así podrá 
eliminar los sentimientos negativos. 
En poco tiempo, resurgirá la fuerza de 
su personalidad y se sentirá mas vital.

Haga lo posible para cumplir 
con todos los deseos de un modo 
constructivo. Intente abandonar los 
problemas que no le afectan directa-
mente a su vida.

Prepárese, ya que será una época 
ideal para informarse, comunicar y des-
cubrir todo lo necesario para no quedar 
aislado de su entorno social. Aproveche.

Sepa que pronto saldrán a la luz al-
gunos cuestionamientos que habían 
quedado sin respuesta y claridad en 
sus pensamientos. Resuélvalos y ac-
túe rápido.

Sepa que iniciará el día decidido a 
concretar un par de objetivos que te-
nía entre manos. Aproveche las bue-
nas energías que le brindará la Luna.

Procure no desesperarse e intente 
sostener la calma. Durante esta jor-
nada, una situación un tanto confusa 
podría llegar a desordenarlo anímica-
mente.

Empiece a dejar de lado su egoísmo 
sin sentido, así tendrá la posibilidad de 
escalar en todos los aspectos de su 
vida personal. Cambie de actitud.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

AUMENTO DEL 9% A LOS PETROLEROS NO AFLOJA 
LA TENSA CALMA EN EL SECTOR DE HIDROCARBUROS

BUENOS AIRES. Los sindicatos 
de petroleros lograron adelantar para 
este mes un 9% de aumento salarial 
previsto para noviembre próximo, 
aunque siguen las tensiones con las 
empresas de hidrocarburos, en me-
dio de una profunda crisis del sector 
iniciada con el congelamiento de pre-
cios decretado por Mauricio Macri en 
agosto pasado.

El convenio para 2019 fue firmado 
la primera semana mayo. Estableció 
una suba no acumulativa de 10% en 
junio, 9% en noviembre y 9% en febre-
ro del año que viene, y una cláusula 
no automática de ajuste a discutir este 
mes y en marzo de 2020.

Según revelaron fuentes gremiales 

ECONOMÍA

a Ámbito, el nuevo acuerdo se rubricó 
el miércoles por la tarde en la Secreta-
ría de Trabajo, luego de tres reuniones 
de alto voltaje entre directivos y sindi-
calistas. El acta aclara que el 9% es un 
monto a cuenta de futuros aumentos, 
según lo establecido en la cláusula de 
revisión por inflación incluida en el 
acuerdo anterior.

Inicialmente, los gremios petrole-
ros reclamaron un ajuste de entre 13% 
y 17%, en base a una inflación anua-
lizada de más de 55%. Pero con más 
de 1.000 trabajadores suspendidos en 
Vaca Muerta y con los planes de inver-
sión para 2020 bajo revisión, las com-
pañías de hidrocarburos afirmaron 
que no están en condiciones de acce-

der al pedido.
En ese marco, los empresarios se 

limitaron a ofrecer los $5.000 obligato-
rios que fijó el Gobierno nacional, pero 
los sindicatos se negaron. Finalmente, 
llegaron a un acuerdo parcial y prome-
tieron volver a juntar el próximo mar-
tes 29 de octubre después del medio-
día para seguir negociando. Para ese 
momento, es probable que ya se sepa 
quién será el próximo presidente y así 
la discusión será más sencilla, dijo un 
testigo de las reuniones en Trabajo.

Por la parte empresaria, estuvieron 
los representantes de la Cámara de 
Empresas de Operaciones Petroleras 
Especiales (CEOPE) y la Cámara de 
Empresas Productoras de Hidrocar-
buros (CEPH).

Por el lado gremial participaron el 
Sindicato de Petróleo y Gas Privado de 
Río Negro, Neuquén y La Pampa (Gui-

llermo Pereyra), el Sindicato Del Pe-
tróleo y Gas Privado del Chubut (Jorge 
Ávila), el Sindicato Petrolero Jerárquico 
de la Patagonia Austral (José Llugdar) 
y el Sindicato del Personal Jerárquico 
y Profesional del Petróleo y Gas Priva-
do de Neuquén, Río Negro y La Pampa 
(Manuel Arévalo).

Según puso averiguar Ámbito, 
uno de los sindicalistas recordó en las 
charlas que el año pasado sellaron un 
incremento de 40% y cuando en mayo 
pasado detectaron que el costo de vida 
había llegado a 54%, los empresarios 
aceptaron abonar la diferencia. Pero 
los ejecutivos respondieron que hoy, 
tras el congelamiento de Macri, poseen 
dificultades para operar con un precio 
de venta congelado en torno a un dólar 
por $49, con costos de producción con 
un tipo de cambio por arriba de $60.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
-1ºc

Mínima 
-6ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
5

Máxima 
2ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$56,70

Venta
$60,00

Venta
$0,0655

clima

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631

ANDINA SUR
San Martín 
Tel: 423431

Compra
$0,0605

AUMENTO DEL 9% A LOS PETROLEROS NO AFLOJA 
LA TENSA CALMA EN EL SECTOR DE HIDROCARBUROS



  TIEMPO FUEGUINO | 18 de Octubre de 201920 | 


